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議長 

 

 

主査 

 

議長 

 

 

午後 2時 00分 開会 

1 開会 

ただいまより、平成 28 年度第 3 回郷土館協議会を開会いたします。本日は、

杉田委員、馬場委員よりご欠席の連絡をいただいております。よろしくお願いし

ます。 

 最初に当館の柳戸館長よりごあいさつ申し上げます。 

 

 年度末のお忙しいところお集まりいただき、ありがとうございます。桜も咲い

たり咲かなかったりで、冬に逆戻りしてしまったようです。来年は常設展示の

リニューアルも控えております。よりいっそうわくわくする郷土館を目指して、

今年度最後の協議会どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 次に、会長からのご挨拶をお願いいたします。 

 

 お忙しい中本日もありがとうございます。さくらまつりも始まっているのか

いないのか、なんだか春が待ち遠しい感じがします。今回は来年度に向けての

話し合いになるかと思います。どうぞよろしくお願いします。 

 

2 協議事項 

 では、協議事項にうつります。 

 

 それでは、平成 28年度の事業経過について、事務局から報告をお願いします。 

 

 (1) 平成 28年度事業結果報告について  

私の方から、事業報告の概要について、ご報告をさせていただきます。資料 1

をご覧ください。 

（資料 1に基づいて説明） 

  

 現在収蔵品展でうちおりが展示されていますが、収蔵品としてうちおりはどの

くらいの数を持っているのですか。 

   

 およそ３０～４０点ほどです。今回はその中の一部を展示しています。 

 

 広報についてですが、石川家の公開を行っている入間市やうちおりが重要有形

民俗文化財に指定されることになった清瀬市、コレクションを持っている国際基

督教大学などにも PR して飯能のうちおりのことも知っていただいたら良いと思
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議長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

館長 

 

 

議長 

 

います。 

 何かご意見、ご質問などある方はいらっしゃいますか。 

  

 「むかしのくらし～民家の台所再現～」についてです。自分も長く生きてきま

したので、むかしのくらしの展示は自分のかつてのくらしでもあります。子ども

たちの反応はいかがでしょうか。また、かるたはどのようなものを使っているの

でしょうか。 

 

 子どもたちはとても興味を持ってくれています。しかし、展示の内容や展示資

料はもう親の世代も知らない世界になってしまっているので、そのあたりは課題

です。 

 かるたは商工会議所の婦人会が作成したものを使用しています。 

 

 かるたは郷土学習の教材として全国でもやられていると思うので、飯能市でも

効果的に使っていけたらいいと思います。 

 

 名栗で作ったかるたもありますが、貸出用はあっても持っている方は少ないよ

うです。郷土かるたは他にもいくつかあるので、大事に使ってもらいたいです。 

 

 今お話に出ていた昔のくらし(小学 3年生社会科見学対応)についてですが、今

年、私も児童と一緒に見学しました。体験というのは本当に身に付きます。社会

科見学では色々なプログラムがあるのがとてもありがたいです。 

 市民学芸員の方の活動は、マンツーマンに近いかたちで時間も分単位で調整し

ていただき、連携が出来ていてプロというイメージがあります。 

 学校の職員も若い人が増えてきて、展示にあるような道具を知らない、見たこ

ともない、という人が多いです。そのような中で教員も一緒に体験し、学べると

いうのはありがたいですし、良い事業だと思います。 

 市民(市民学芸員)の人たちと一緒に行っていること、市民学芸員から子どもた

ちが聞いて学ぶ、というのも素晴らしいことだと思います。 

 

 ありがとうございます、郷土館における中学生の職場体験数が増えているの

も、そういう経験があるからかもしれませんね。 

 他になにかある方はいらっしゃいますか。無ければ次に進みます。 

 

(2) 平成 29年度事業計画について 

 それでは説明させていただきます。 

  (資料 2に基づいて説明) 

  

 委員のみなさま、来年度の事業計画について何かありますでしょうか。 

 小・中学校社会科研究展の受賞者による発表というのは、プレゼンをしていた
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委員 

 

委員 

 

だくという形ですよね。 

 

 学年によって多少の違いはあると思いますが、発表すること自体は学校でも行

っているようなので、それと同じようなことをしたいです。パワーポイントが難

しいという場合は、掲示物を使って説明します。簡単に内容を説明し、思ったこ

とを発表してもらう、という形にしようと考えています。 

  

 ぜひ拝見したいです。 

 

 自然観察会の規模や頻度はどのくらいになるのでしょうか。 

 

 まだ計画まで出来ていませんが、来年度はリニューアル後の晩秋の植物・生物

の観察会になると思います。また将来的には年４回程度行いたいと考えていま

す。 

 

 普段だと中々気が付かない埼玉県の春夏秋冬の勉強になって、とても良いと思

います。 

 

 飯能市はフィールドが良いので、自然観察会は今後のための第一段階ととらえ

ています。 

 

 小・中学校社会科研究展の発表会についてですが、もし可能であればビデオを

撮って子どもたちに渡すと喜ばれるのではないでしょうか。館にとってもアーカ

イブになります。 

 

 そのあたりのことも含めて、試行錯誤しながら良いものを作っていきたいで

す。 

 

 他の委員さんからいかがでしょうか。 

 

 (3)常設展示改装設計について 

 それでは説明させていただきます。 

 前々回にご説明した内容に、前回出していただいたご意見などを加味して一部

を修正しておりますが、今後施工段階で修正できるところもあると思いますの

で、何かございましたらご意見をいただければありがたく存じます。 

  

 展示改装について、予算がついて良かったです。 

 

 気になるのは非常時のことです。避難路の誘導サインが必要となると思いま

す。自然コーナーのところもケースなどによって避難路がふさがってしまわない
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ようにしてほしいです。 

 消火器などのことについても、展示工事の中で修正できるのであれば変更して

いくということになるでしょう。ぜひ工事中に何回かお邪魔して見せていただき

たいです。工事の進行チェックと仕上がりが学芸員の腕の見せ所になると思いま

す。私がよくチェックしていたのは角取りなどです。博物館に来て怪我をするこ

との無いようにお願いしたいです。20 年から 25 年もたせるつもりでクオリティ

を高めてもらいたいです。 

  

 ぜひ施工段階でのチェックをお願いしたいです。 

 

 砺波市では地元の特産品を使った喫煙コーナーなどが設置されていました。ぜ

ひ郷土館でも西川材を使っていただいて、木の香りがする博物館になれば飯能ら

しいかな、と思います。 

 お土産とかグッズなどは作る予定はあるのでしょうか。 

 

 色々と考えてはいますが、予算やスペース的に難しい部分もあります。また、

お土産などに関しては、果たして作ったところで、もとは取れるのかという問題

もあります。 

 

 町場のところの展示ですが、町場の雰囲気を上手く出せる工夫ができるといい

のですが。例えばコーナー入口に障子を模したものを取り付けるなどすれば、行

灯の雰囲気が出せるのではないでしょうか。町場のところだけいくつか行灯風の

照明ができると、夕暮れのまちの美しさが出るのではないかと感じました。また、

提灯があると、飯能はお祭りの盛んなところというイメージができるかもしれま

せん。飯能の町場の美しさを出していければ良いと思います。 

 

 細かい点などについては、また施工の段階でお伝えできると思います。 

 

 図書室はどうなりますか。 

 

 基本的には今のままです。 

 

 図書室は、わりと人が入っていますよね。 

 市立図書館に行って思ったのですが、『文芸飯能』が図書館では雑誌のコーナ

ーにあります。市民の生の声が入っていますし、郷土資料のコーナーに郷土の資

料として置いていただくようお願いすることはできないのでしょうか。 

 郷土館では図書室に置いていましたよね。 

 

 はい、図書室に配架中です。 
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 工事の進行状況などはホームページに載せていただけるのでしょうか。 

 

 旧ホームページの「郷土館日誌」は、現在フェイスブックで更新していますの

で、休館中もどんどん更新したいです。休館中の広報手段はいつも以上に気を付

けて、どんどん発信していきたいと思っています。 

 どこかの段階で広報はんのうのトップに当館のリニューアルを載せられない

かと考えています。 

  

 文化新聞に飯能市役所の機構が載っていましたが、組織に変化はあったのでし

ょうか。郷土館の位置付けはどうなるのでしょうか。 

 

 教育委員会が二部制になり、当館は生涯学習スポーツ部郷土館になります。生

涯学習スポーツ部には他に生涯学習課、スポーツ課、図書館が入ります。 

 教育委員会を強固にしていく、という発想です。 

 

 ありがとうございます。 

 他に何かありますか。無ければ(4)その他をお願いいたします。 

 

 (4)その他 

 それでは説明させていただきます。 

 ※ミッションの修正案について説明 

 

 ミッションの修正案については何かありますか。 

 特に無いようでしたら議事はこれで終わりにしたいと思います。 

 市民の一人として、今後も郷土館をお手伝いできればと思います。 

 

5 閉会 

 本日もご審議をありがとうございました。では、これにて平成 28 年第 3 回飯

能市郷土館協議会を終了いたします。 

午後 3時 30分 閉会 

 

議事のてん末、概要を記載し、その相違ないことを証するためにここに署名します。 

 

 平成２９年  月  日 

 

  議 長 の 署 名                      
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